

Formen und Grundlagen der Organisation

Das Liniensystem

Hierbei darf eine Instanz nur von einer übergeordneten Anweisungen erhalten. Es besteht von der Vereinsleitung bis zur untersten Stelle eine eindeutige Weisungsbefugnis und Verantwortung. Anweisungen, Aufträge und Mitteilungen gehen von der Vereinsleitung unmittelbar an die Abteilungsleiter, die wiederum weiterleiten usw. Der Dienstweg soll von oben nach unten und von unten nach oben eingehalten werden.

Vorteile:

klare, übersichtliche "Befehlsverhältnisse"
eindeutige Abgrenzungen

Nachteile:

Langer umständlicher Dienst- bzw. Informationsweg
Überlastung der Vereinsleitung vorprogrammiert
Starke Beanspruchung der Abteilungen gegeben
Unflexibles System

